

Síntesis Informativa 10/noviembre/2023

SECRETARIO

(B-514) Apoya Agricultura a productores en el desarrollo de capacidades y asesoría técnica

Ante los nuevos retos y oportunidades que enfrenta el campo mexicano, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural construye y aplica nuevos modelos de desarrollo de capacidades que permitan a los productores acceder a conocimientos, transferencia de tecnología, soporte y acompañamiento técnico, resaltó el titular de la dependencia federal, **Víctor Villalobos Arámbula**. *Excélsior*, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001044nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/11/apoya-agricultura-a-productores-en-el-desarrollo-de-capacidades-y-asesoria-tecnica/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-apoya-a-productores-en-el-desarrollo-de-capacidades-y-asesoria-tecnica/>

<https://hojaderutadigital.mx/apoya-agricultura-a-productores-en-el-desarrollo-de-capacidades-y-asesoria-tecnica/>

<https://mvsnoticias.com/nacional/2023/11/9/apoya-sader-productores-en-el-desarrollo-de-capacidades-asesoria-tecnica-ante-nuevos-retos-614048.html>

<https://arribaelcampo.com.mx/apoya-agricultura-a-productores-en-el-desarrollo-de-capacidades-y-asesoria-tecnica/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/545574/Apoya-Agricultura-a-productores-en-el-desarrollo-de-capacidades-y-asesoria-tecnica.html>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1722767046113403122>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=892100712334193&set=a.556144725929795>

Tierra de negocios / Cierra filas agroindustria con el país / Mariana Otero

Y esta semana se lleva a cabo en Irapuato, la Expo Agroalimentaria Guanajuato 2023, plataforma internacional de agronegocios que se celebra desde 1996 y donde confluyen los más importantes actores que marcan el rumbo del sector y su desarrollo integral y sostenible. En la ceremonia de inauguración, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, llamó a conjuntar una alianza en favor de sostenibilidad, para abordar los retos del presente, con una visión de futuro. *El Herald de México*, 23

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000464nc.pdf

SECRETARÍA

Amenaza gripe aviar

Además, a finales de octubre, la **Secretaría de Agricultura** reportó el primer caso de influenza aviar AH5 de alta patogenicidad en granja de Sonora, y declaró cuarentena definitiva total a la granja afectada y cuarentena interna al estado de Sonora. La información oficial indica que en Cajeme, Sonora, al momento se contabilizan 15 mil aves infectadas, y 90 mil susceptibles. De acuerdo con la dependencia del gobierno, la estrategia de vacunación iniciará en noviembre en zonas de alto riesgo zoonosanitario y en granjas que se dedican a la crianza de gallinas progenitoras y reproductoras, esto con el objetivo de preservar la producción de carne de pollo y huevo para el abasto nacional. **El Financiero**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023001173nc.pdf

Piden declaratoria de desastre en Atoyac

Comisarios de 46 comunidades de un total de 81 del municipio de Atoyac de Álvarez, ubicado en la Costa Grande de Guerrero, solicitaron al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, que los incluyan en la declaratoria de desastre, pues resultaron afectadas; primero con la tormenta tropical Max y posteriormente por el huracán Otis. También exigió a la **Secretaría de Agricultura** y a Seguridad Alimentaria Mexicana aplicar el seguro catastrófico de daños por la pérdida de sus cosechas, para lo cual planteó la realización de brigadas en la zona rural. **La Jornada** 6

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023001241nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura / Producción para el Bienestar / Amiga y amigo productor, ¡no te dejes engañar!

Aviso a las y los productores beneficiarios de los programas prioritarios para el campo. 24 Horas, 16 / Excélsior, 5 / El Sol de México, 7 / La Crónica, 7 / La Prensa, 9 / La Jornada, 13 / Ovaciones, 21 / La Razón de México, 11 / El Economista, 21 / El Heraldo de México, 29 / Milenio, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023000567nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023000927nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023000697nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023000176nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023001220nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023001236nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023001203nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023001305nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023000641nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023000539nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imágenes_10112023/10112023001696nc.pdf

Tras decomiso en Hong Kong, Segalmex acude a FGR

Seguridad Alimentaria de México (Segalmex) presentó una denuncia de hechos ante la FGR por el uso indebido de sus siglas en sacos con drogas que fueron incautados en Hong Kong. Lo anterior fue dado a conocer por fuentes cercanas a **Segalmex**, que informaron que la denuncia ante la FGR contra quienes resulten responsables por el caso en el que, "Se vio comprometido el nombre, logotipo, siglas o acrónimo pertenecientes a **Seguridad Alimentaria Mexicana**". 24 Horas, P 6 / La Prensa, P14

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000616nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001284nc.pdf

Desconoce gobierno amenazas contra compradores de frijol

Luego de que Fernando Galván Martínez, líder de frijoleros del norte de Zacatecas, denunció que grupos delincuenciales amenazan a los compradores para que no paguen más de 18 pesos el kilo de la leguminosa, el secretario insistió que hasta el momento no existe denuncia para su investigación. Señaló que es importante establecer un precio de garantía que funcione como herramienta para blindar a los productores, por ello aseguró que la Secretaría del Campo trabaja el tema con **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. El Financiero, 31

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001484nc.pdf

México, pionero en siembra de nubes

El concepto de "bombardeo de nubes" hizo eco en redes sociales y medios informativos durante los primeros meses del año, cuando la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** puso en marcha el programa de Estimulación de Lluvias, con el fin de contrarrestar la sequía en zonas agrícolas y ganaderas. Aunque estas acciones comenzaron desde 2021 en proyectos regionales en Chihuahua, Sinaloa, Sonora, Coahuila, Durango y Zacatecas, fue en marzo de 2023 cuando llegaron al Valle de México, ante la crisis hídrica que atraviesa la Ciudad de México, por la disminución de agua que proviene del Sistema Cutzamala. Más por más, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000522nc.pdf

Bajo reserva / Segalmex acude a la FGR por los narcocostales

Luego de las bochornosas fotos que circularon de Hong Kong para el mundo con costales llenos de metanfetaminas con logo de **Segalmex** y de "Gobierno de México", nos cuentan que la Fiscalía General de la República, que encabeza Alejandro Gertz, recibió denuncia de hechos contra quien resulte responsable por los hechos en los cuales "se vio comprometido el nombre, logotipo, siglas o acrónimo de **Seguridad Alimentaria Mexicana**". A ver si de paso dan seguimiento a los costales de billetes del multimillonario fraude que se llevó a cabo en esa dependencia, que también es investigado por la fiscalía general. El Universal, P 2

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000726nc.pdf

AGRICULTURA

Zacatecas entre plagas: llega la sequía

La sequía extrema que está golpeando al estado de Zacatecas representará toda una prueba para el gobernador David Monreal Ávila, cuya estrategia de atención al campo ha recibido múltiples cuestionamientos, incluyendo la presunta existencia de un subejercicio por varios cientos de millones de pesos, así como la implementación de acciones con pobres resultados. Además de la problemática persistente de violencia e inseguridad que padece Zacatecas, ahora el estado enfrenta una sequía tan inclemente que, según lo ha difundido el Gobierno de Monreal Ávila, no se ha visto una así en la última década. **Capital Edomex, 4 / Reporte Índigo, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001201nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001029nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001012nc.pdf

Propone el Consejo Empresarial Mexicano un Plan para el Desarrollo Sustentable y Humanista de Acapulco 2024-2030

El Consejo Empresarial Mexicano propone la creación y aplicación del Plan para el Desarrollo Sustentable y Humanista de Acapulco 2024-2030 para evitar el riesgo de profundizar en la degradación de la zona e incluso de nuevos conflictos sociales. 4.- Fomento agropecuario e industrial de la zona: para la autosuficiencia y sustentabilidad de la zona y el sector turismo, con el fin de que la política de financiamiento a las pymes impulse la creación de una economía local que abastezca la región y principalmente la industria turística, impulse también al sector agropecuario, la agroindustria, la industria local de insumos a hoteles y restaurantes y los servicios de turismo. **La Tribuna, 6 / El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000283nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000660nc.pdf

Migran al norte para trabajar en los campos agrícolas

Más de 350 personas de la comunidad nahua de Ayotzinapa iniciaron ayer su migración anual a campos agrícolas del norte del país a bordo de nueve autobuses. El flujo migratorio aumentó considerablemente en esta temporada porque los campesinos de la región, quienes siembran maíz, aseguran que las cosechas serán mínimas debido a la sequía. No hay más alternativa para sobrevivir que enrolarse como trabajadores de las grandes empresas agroindustriales que exportan chile, jitomate, uva o verduras chinas a Estados Unidos y Canadá. **El Universal, P 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000781nc.pdf

La juventud mexiquense puede concursar por beca para estudiar en Tegucigalpa, Honduras

La formación educativa de las juventudes es una prioridad para el gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, brindándoles una educación de calidad y oportunidades igualitarias, por lo que el Gobierno del Estado de México suscribió un convenio para becar a dos jóvenes por año, que podrán estudiar en la Escuela Agrícola Panamericana Zamorano, en Tegucigalpa, Honduras. Dicha universidad internacional sin fines de lucro tiene una oferta educativa orientada al sector agropecuario, con licenciaturas en Ingeniería en Agronomía, Ingeniería en Agroindustria Alimentaria, Ingeniería en Alimentos y Desarrollo e Ingeniería en Agronegocios. Por ello, la Secretaría del Campo informa que la convocatoria para acceder a este programa está abierta, y brinda la oportunidad a las juventudes mexiquenses interesadas en formarse profesionalmente en este sector. **La Tribuna, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000272nc.pdf

Pemex pondrá 610 mdd en Ek-Balam el próximo año

El documento, hecho por la Agencia Internacional de Energía (IEA), destacó que se prevé un aumento en la demanda de hidrógeno de bajas emisiones en diversos sectores, entre ellos agricultura, minería y transporte. **Milenio, 23 / Milenio Edomex, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000941nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001604nc.pdf

Artículo / Las dos sequías de Sinaloa: agua y financiamiento / Manuel J. Clouthier

México es un país que por su ubicación y naturaleza es susceptible de verse afectado año con año de fenómenos naturales que provocan catástrofes de diversa índole. En el norte son comunes las heladas que a veces provocan grandes daños a la agricultura por las bajas temperaturas que afectan a las plantas. Otras regiones se caracterizan por ser áridas por lo que son tendientes a padecer sequías. **El Universal, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000829nc.pdf

Verde en serio / Presupuesto 2024, radiografía de la IT / Gabriel Quadri

El presupuesto para 2024 que Morena ha aprobado en la Cámara de Diputados el día de ayer representa una cínica confesión. En materia de agua, hay una reducción de 8% en el presupuesto de Conagua, algo insólito ante la sequía generalizada en el territorio nacional - asociada al calentamiento global - que está implicando la quiebra de la agricultura, el alza de precios, y una mayor sobreexplotación de recursos hídricos subterráneos. **El Economista, 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000655nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Auditarán avances de la vaquita

Tras un debate que duró casi una hora, el Comité Permanente de la CITES (Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres), acordó enviar una tercera misión de observación a México para confirmar los primeros resultados del Plan de Acción de Cumplimiento para la protección de la vaquita marina y el combate al tráfico ilegal de pez totoaba. Solicitaron además la creación de un grupo técnico de asesoramiento para el gobierno mexicano. **Excélsior, P 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001019nc.pdf

México, el mercado de bacalao seco y salado más grande del mundo

Cuando hablamos del auténtico bacalao noruego, es conocimiento común que Portugal es el mayor mercado del mundo. Pero lo que pocos saben es que México es el mayor mercado en lo que se refiere al bacalao seco y salado (conocido como Ling), tanto en valor como en volumen. El viaje del bacalao: de Noruega a México La pesca del bacalao en Noruega es una actividad compleja y desafiante que requiere de la dedicación y el esfuerzo de muchas personas. **La Tribuna, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000274nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Apertura en IED aún favorece a Brasil sobre México

Brasil mantiene una mayor atracción de Inversión Extranjera Directa (IED) en comparación con México, porque tiene una economía más grande y más abierta a la entrada de estos flujos de capital, indicó Gregorio Canales, director general de la consultoría North America Investment Solutions. Otros sectores destacados son el agropecuario, en el que Brasil es una potencia global, y el de la minería, en donde tiene depósitos de clase mundial. **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000634nc.pdf

Whats News / Redacción

El coloso agrícola Syngenta Group no empezará a cotizar en la bolsa principal de Shanghai este año debido a condiciones débiles del mercado. El productor suizo de semillas y pesticidas -adquirido por ChemChina en el 2017- ha estado trabajando en una oferta pública inicial desde 2021. La compañía busca reunir 65 mil millones de yuanes (8.93 mil millones de dólares), lo que lo habría convertido en la OPI más grande a nivel mundial este año, informó Dealogic.

Reforma, P 22

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001461nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

EU espera cosecha récord de maíz para ciclo 2023 2024

Los agricultores de Estados Unidos producirán una cosecha récord de maíz este año, dijo el gobierno el jueves, lo que llevó los precios de los futuros a un mínimo de tres años. El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) estimó una cosecha nacional de maíz 2023-24 de 15,234 millones de bushels en un informe mensual, más que los 15,064 millones que anticipaba en octubre. Así, se prevé que las existencias de maíz aumenten a 2,156 millones de bushels para 2023-24, frente a la estimación anterior del USDA de 2,111 millones.

El Economista, 37

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000668nc.pdf

Subirán de precio los refrescos por azúcar

Empresas como Coca-Cola subieron el precio de las bebidas refrescantes ante el incremento del endulzante CDMX. La inflación en México presentó un incremento de 4.26 por ciento anual, su nivel más bajo desde febrero de 2021 y acumuló nueve meses consecutivos a la baja. Sin embargo, esta tendencia no se ve reflejada en el precio de productos como el azúcar. El precio del azúcar tuvo un alza de 9.69 por ciento respecto a septiembre, sin embargo, desde octubre del año pasado el kilo de este producto tuvo un incremento de 40.13 por ciento, según datos del Inegi. El Sol de Toluca, 25 / El Sol de México, PP ,1 / La Prensa, 28 / Ovaciones, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001004nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000784nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001291nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001243nc.pdf

Índices de canasta básica y consumo

La inflación en la Canasta Básica en México aumentó 2.99%, en octubre 2023, respecto de mismo mes de 2022, su catorceava baja; el aumento de precios en la Canasta de Consumo Mínimo aumentó 3.83%, la variación más baja desde 2020, ambos índices por debajo del promedio nacional que se ubicó en 4.26% en su medición anual. El Economista, 2, 4, 35 / El Heraldo de México, P 20

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000656nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000629nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000662nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000548nc.pdf

Bienes agrícolas moderan inflación; persisten riesgos

La inflación en México mantuvo su tendencia a la baja el mes pasado por la disminución en el precio de productos agrícolas que logró moderar el alza aunque hay riesgos de repunte por sequía y presiones de fin de año, dijeron especialistas.

El Inegi informó ayer que el índice Nacional de Precios al Consumidor reportó un alza mensual de 0.38% en octubre, la tasa más baja desde 2009, con lo que el incremento anual llegó a 426%, ligando nueve meses a la baja. La baja mensual de los productos agropecuarios fue de 2.09% en octubre, la mayor en 4 años y medio, y responde a una reducción de 3.13% en el rubro de frutas y verduras, con descensos muy marcados en precios en jitomate 14.46%; cebolla 11.72%; naranja 11.91%; aguacate, 8.56%; plátanos, 5.29%; limón, 4.05%; lechuga y col, 3.52%, y papa 1.79%. *El Universal*, P 25 / *La Jornada*, 1 / *Excélsior*, P 12 / *La Razón de México*, 19 / *El Economista*, 4 / *El Financiero*, 1 / *Eje Central*, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000877nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001165nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001071nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001379nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000658nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001086nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000733nc.pdf

La gran depresión / Las reacciones por la inflación / Enrique Campos Suárez

Claro, los datos inflacionarios cayeron bien en los mercados, el peso tuvo una notable apreciación a partir del momento en que se revelaron los índices general y subyacente, pero nadie en el amanecer esperaba algo diferente a este párrafo del comunicado de decisión de política monetaria: "para lograr la convergencia ordenada y sostenida de la inflación general a la meta de 3%, será necesario mantener la tasa de referencia en su nivel actual por cierto tiempo". La inflación general al cierre de octubre pasado ya está en un muy presentable nivel de 4.26% pero sí resulta bueno tomarse ese dato con un grano de sal, porque uno de los precios que más influye en la inflación general será el 2023. *El Economista*, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000638nc.pdf

Desbalance / Se le sube el azúcar a la inflación

Al parecer comienza a dar resultados la receta del Banco de México, de Victoria Rodríguez Ceja, pues la inflación llegó a 43% en octubre, la menor desde febrero de 2021. No obstante, le detectaron un alto nivel de azúcar al impuesto de los pobres, pues el endulzante elevó su precio 39.2%, su mayor alza en siete años. En la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica, que preside Humberto Jasso, aseguran que es una burbuja especulativa nutrida por los conflictos bélicos y las sequías, pues hay producción suficiente y no hay razón para que se encarezca. *El Universal*, P 26

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000882nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Se suman a la inseguridad alimentaria 2.1 millones

En México 35 millones de personas (27.6% de la población) padeció inseguridad alimentaria moderada o grave entre el 2020 y el 2022, reveló un informe creado por cuatro agencias de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). De acuerdo con los datos del informe "Panorama regional de la Seguridad Alimentaria y la Nutrición" 2023 en el que colaboraron las agencias Panamericana y Mundial de la Salud; para la Alimentación y la Agricultura y el Fondo para la Infancia, estas cifras contrastan con las presentadas entre 2014 y 2019 donde hubo bajas. **El Economista, 48 / La Jornada, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000769nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001387nc.pdf

¡Carnívoros! el consumo de carne en el mundo se mantendrá al alza

Hacia 2032, el consumo de carne continuará aumentando en todo el mundo, de acuerdo con las perspectivas de la OCDE y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). La carne de aves de corral será la de mayor consumo (156.2 millones de toneladas) y en segundo puesto la de cerdo (129.5 millones). **El Sol de Toluca 2 / El Sol de Mexico, 2 / Ovaciones, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000932nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000712nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001657nc.pdf

CAMBIO CLIMATICO

Daños por El Niño en agro suman 160 mdd

La FAO anunció un plan para mitigar el impacto del fenómeno de El Niño en la agricultura de más de 30 países vulnerables, entre ellos nueve latinoamericanos y que ha costado 160 millones de dólares. Los trabajos necesarios son numerosos, detalló la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en un informe: repartir semillas más resistentes a la sequía, mejorar la distribución del agua, almacenar por adelantado medicamentos para el ganado, ayudar a los pescadores a proteger sus barcos ante la llegada de un temporal. **24 Horas, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000598nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Aprietan a Harfuch en momento crucial

En plena disputa por la candidatura de Morena por la Ciudad de México, Omar García Harfuch será citado por un juez por el Caso Pegasus, la red de espionaje que se montó con Enrique Peña Nieto... ¡hace casi siete años! García Harfuch fue mando de la Policía Federal y posteriormente, en 2016, fue el titular de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), adscrita a la Procuraduría (hoy Fiscalía) General de la República, que adquirió el equipo. **Reforma, PP, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001424nc.pdf

Aprueban más de 9 billones de pesos para gasto público

La Cámara de Diputados aprobó y envió al Ejecutivo el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, por 9 billones 66 mil millones de pesos, tras un debate de 42 horas, que concluyó al amanecer del jueves y en el que Morena sólo aceptó dos cambios: que los remanentes, sujetos ajuicio, de los fideicomisos del Poder Judicial vayan a la reconstrucción en Guerrero y devolver 500 millones de pesos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). **La Jornada, PP, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001116nc.pdf

Morena frena cinco veces dinero para Acapulco

Al aprobar el último Presupuesto de Egresos de la Federación del presidente Andrés Manuel López Obrador, las bancadas de Morena, PT y Verde rechazaron al menos cinco veces las propuestas de la oposición y de sus correligionarios cercanos al aspirante presidencial Marcelo Ebrard de crear un fondo de reconstrucción para Acapulco, que fue azotado por el huracán Otis en octubre. **El Universal, PP, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000692nc.pdf

UNAM elige a Lomelí como nuevo rector

Por unanimidad, la Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) eligió a Leonardo Lomelí Vanegas como el rector número 35, sucesor de Enrique Graue. Se trata del primer economista que llegará a Rectoría desde que se fundó la UNAM, en 1910, lo cual pone fin a la hegemonía de los médicos al frente de la máxima casa de estudios, periodo que duró 24 años. **Excélsior, PP 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023000874nc.pdf

POLÍTICA

Sheinbaum impulsaría tecnificación del agro

La próxima administración pretende impulsar un plan robusto de tecnificación del riego agrícola, ya que es en esta actividad en la que se usa más agua potable, aproximadamente un 70 por ciento del líquido vital, afirmó Alfonso Ramírez Cuéllar. El coordinador de sectores sociales de Claudia Sheinbaum, destacó que "la evaluación que tenemos es que el cambio climático está afectando principalmente la disposición de mayor cantidad de agua, por ello, el centro de nuestra estrategia es el cuidado del agua". Del total de agua potable consumida se gasta en el proceso de riego para los cultivos. **El Financiero**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001139nc.pdf

Piden revisar criterios escolares

El Partido Verde aseguró que la reforma a la Ley General de Educación en materia de salud alimentaria es de gran importancia para el propósito de garantizar espacios escolares saludables y seguros para las generaciones presentes y futuras. Lo anterior, destacaron senadores del PVEM, especialmente frente al actual panorama en el que nuestro país ostenta el primer puesto en obesidad infantil a nivel mundial. **Excélsior**, 26

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_10112023/10112023001043nc.pdf